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Kreistagsfraktionen von  
CDU und  
BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN 
im Kreistag des 

Rheinisch-Bergischen Kreises 

Am Rübezahlwald 7 

51469 Bergisch Gladbach 

Landrat des Rheinisch-Bergischen Kreises 

Herrn Stephan Santelmann 

Am Rübezahlwald 7 

51469 Bergisch Gladbach 

 

ERRICHTUNG EINES FAHRRADWEGES DABRINGHAUSEN – BUR-

SCHEID HILGEN ENTLANG DER K18 

ANTRAG 
 

Sehr geehrter Herr Santelmann, 

die Kreistagsfraktionen von CDU und BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN bitten Sie, den nachste-

henden Beschlussvorschlag auf die Tagesordnungen der entsprechenden Ausschüsse und 

des Kreistags zur Abstimmung zu stellen: 

 

Die Kreisverwaltung wird beauftragt, die Ausführungsplanung zum Bau 

eines Fahrradweges zwischen Wermelskirchen-Dabringhausen und Bur-

scheid-Hilgen in Auftrag zu geben.  Umzusetzen ist die Variante 1 der 

am 02.06.2021 im Ausschuss für Verkehr und Bauen vorgestellten Mach-

barkeitsstudie der BPR. Die Durchführung der Maßnahme ist für 2022 

einzuplanen. Parallel sind entsprechende Zuschussanträge zu stellen. 

Falls der Fahrradweg die K 18 kreuzt, ist dem Fahrradverkehr, bedingt 

durch die Topografie, Vorrang einzuräumen.  

 

Begründung:  

Durch den neuen Fahrradweg erhält Dabringhausen den dringend notwendigen An-

schluss an die Balkantrasse und die Mobilstation Raiffeisenplatz in Burscheid-Hilgen. Das 

bedeutet für Berufspendler einen Anschluss an den ÖPNV in Richtung Köln, Leverkusen, 

Remscheid und Leichlingen.  Auch die Innenstadt Wermelskirchen ist dann per Fahrrad 

über die Balkantrasse zügig, emissionsfrei und relativ gefahrlos erreichbar.  

Die Variante 1 folgt dem Verlauf der K18. Dadurch sind bei dieser Variante geringere Um-

weltbelastungen zu erwarten als bei den anderen Varianten. Zudem haben die anderen 

Varianten den Nachteil, dass bei Dunkelheit und Nässe diese Streckenführungen, die 

durch Waldgebiet laufen, gerade für Berufspendler wesentlich gefährlicher sind.  

Der separate Fahrradweg entlang der K18 ist erforderlich, um den Dabringhauser Bürge-

rinnen und Bürgern eine Alternative zum motorisierten Individualverkehr zu bieten.  
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Für den Fahrradtourismus ist der geplante Fahrradweg ebenfalls von großem Interesse, 

da z.B. die Dhünntalsperre von der Balkantrasse dann sehr gut erreichbar ist. 

Mit freundlichen Grüßen, 

Gez. Gez. 

Johannes Dünner Ursula Ehren  

Fraktionsvorsitzender Fraktionsvorsitzende 

Gez. Gez. 

Christopher Schiefer Roland Rickes 

Stellvertr. Fraktionsvorsitzender Fraktionsvorsitzender 


